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臺北市政府環境保護局 

113年度「臺北市空氣污染防制基金」管理委員會 

第 4次委員會議紀錄 
 

壹、 開會時間： 113年 6月 19日(星期三)上午 10時整 

貳、 開會地點：本府市政大樓 7樓北區廢棄物處理及災害應變中心 

參、 主席：邱一流副局長代                         紀錄：賴映岑  

肆、 出（列）席單位人員：如會議簽到表 

伍、 討論案事項： 

一、討論案：113、114 年度補助計畫審議 

(一)113-114年臺北市未定檢車輛處分作業程序-後續裁處申訴維運

計畫 

 決議： 

1. 同意補助新臺幣計877萬元。 

2. 委員意見請參酌辦理。 

二、討論案：114 年度補助計畫審議 

(一)114年高污染車輛管制計畫 

 決議： 

1. 同意補助新臺幣1,980萬元。 

2. 委員意見請參酌辦理 

(二)114年度臺北市固定污染源許可及稽查管制計畫 

 決議： 

1. 同意補助新臺幣803萬6,000元。 

2. 委員意見請參酌辦理 

(三)114年度營建工程空氣污染管制計畫 

 決議： 

1. 同意補助新臺幣980萬元。 

2. 委員意見請參酌辦理 

陸、 散會：上午 11時 28分
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113年度「臺北市空氣污染防制基金」管理委員會第 4次會議 

委員審查意見 

委員 委員審查意見 

顏委員秀慧 

一、 113-114年未定檢車輛處分作業程序案： 

(一) 依空污法第87條第3款，違反空污法之罰鍰可提撥入基金，

本案預估新增罰緩金額為何？提撥比例為何？可酌予說

明。 

(二) 本案係配合執法之需求，可予支持。 

二、 114年計畫共三案： 

(一) 均為延續性計畫，可予支持。 

(二) 仍宜留意加強精進作為。 

江委員孟蓉 

【114年度臺北市固定污染源許可及稽查管制計畫】為延續性計

畫，故支持，但指教 

一、 計畫中特別列出-乾洗業、印刷業及印刷電路板未列管工廠名

單確認，去年的計畫中沒有，此為新增列管？過去未曾稽查管

制？簡報第3頁有列印刷-23家、有含乾洗業及印刷電路板業？ 

二、 辦理20站次加油站加油槍抽氣量與加油量比率測試之稽查檢

測，較去年計畫的減少10站次，請說明原因。 

三、 去年計畫有【燃油鍋爐使用乾淨能源推廣作業】，本次計畫並

未列出，是漏列或是刪除，請說明。 

四、 辦理固污管制及餐飲空污防制法規宣導說明會、示範觀摩會、

教育訓練或陳情案件協商等相關會議合計至少2場次，比先前

計畫減少1場次，請說明。 

五、 計畫所需專案經理以及專案工程師的工作經驗年資要求均有下

修，請說明原因。 

六、 關於空氣污染減量效益-【許可證核發後查核率達85%】，書面

計畫上沒有，簡報上有，是否補列？另外，去年開會時有委員

建議增列【減碳效益】，今年未見列入，是否會補列？ 

【114年度營建工程空氣污染管制計畫】為延續性計畫，故支持，

但對於空污減量效益相較於113年度計畫，有幾點不同，請說明。 

一、 工地巡查數(含管辦查核)：達4,000處次(先前4,800處次) 

二、 執行100台施工機具排煙檢測作業，建立機具資料建檔事宜(先

前200台)。 

三、 另外，本市裸露地空拍作業，履約期限內的空拍次數至少10次

以上。這一項刪除，是否因執行效益不佳？ 

楊委員之遠 各案討論後，修正通過。 

林委員文印 一、 高污染車輛管制，建議依執行檢驗數據，彙整空氣污染及噪音
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污染之改善成果。 

二、 每4年為一期的空氣污染防制計畫，提供4年的防制目標方法基

準，而新的一期除了延續前期工作外，亦可以有新的典範轉移

機會，例如固污電路行業、移污空維區等，在做法及期程上，

都有精進的可能。 

鄭委員福田 

一、 提案一：贊成大會結論。 

二、 提案二：贊成大會結論。 

三、 提案三：贊成大會結論。 

四、 提案四：贊成大會結論。 

劉委員希平 

一、 稽查大隊未定檢裁處之陳情案高的原因為何？可否提高未定檢

裁處之品質或通知以減少陳情。同意此案。 

二、 同意高污染車輛管制計畫。 

三、 固定源中，管制土資場和資源分類場之有效監控方式，以減少

PM逸散，同意此案。 

四、 營建工程計畫，何謂施工機具健檢？ 

 


